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書面質詢
羅彩燕議員

就優化巴士路線規劃及停靠站點設置 完善公共交通網絡提出書面質詢

社會的經濟發展與公共交通規劃緊密聯繫，促使不斷審視並優化現時的
交通網絡。隨著社會快速發展，本澳公共交通網絡在不斷改善，但交通
問題仍然是本澳社會及政府部門關心及討論的熱門議題，不少社會各界
都持續關注交通設施、巴士站點、巴士服務等方面。特區政府也積極，
對新的問題及挑戰，持續跟進並完善本澳公共交通規劃，為公眾出行創
造更多的便利性，提供更加便捷、舒適的出行環境。

日前，本辦事處接獲多名市民的對於17號巴士路線的意見反饋，建議
在17號巴士線路上增設“雅廉花園”停靠站的需求。據悉，該站附近因多
為長者居住及行動，此群體因身體條件限制，對公共交通的依賴程度較
高，加上日常頻發乘搭17號巴士前往鏡湖醫院，需步行較長距離前往最
近的巴士站乘坐。如附件圖示，因“雅廉花園”暫無設置停靠站，導致該
區長者出行不便，因此不少長者反映在此站有乘車需求，希望增設此站
停靠。該訴求已反映給巴士營運公司，也經已得到回覆，表示將會現場
評估該站點停靠的可行性，並與政府有關部門積極溝通協調，盡快解決
此出現問題。

與此同時，根據國際指標澳門經已正式踏入老年化社會，隨著時間推移，
本澳老年人口比例上升，人口老齡化進一步加深，長者身體機能的衰退，
對於公共交通的便利服務也會日益增長，當前公共交通系統在無障礙設
施建設及服務優化方面仍存在諸多需要完善的方面，為此，建議有關部
門積極調查及收取市民建議及訴求，並作出相應研究，加大對無障礙交
通設施的投入資源，採取有效措施優化服務，滿足老年人和行動不便人
士的出行需求。

為此，本人謹提出以下質詢：
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現時此區不少市民對於17號巴士路線的停靠點訴求，有關部門會否1.
與巴士營運公司制定跨部門溝通機制採取相應調查研究，以了解更多
市民的公共交通需求？是否有充足的數據及條件設立相應的路線？
據巴士營運公司回應相關路段設置未滿足新增停靠點，有關部門會否2.
研究如何規劃相關路線，未來會否有計劃整治相關路段以配合巴士路
線設置，完善公共交通網絡？
有關部門會否研究設置開通或調整相關路段的可行性並給予理由，若3.
有關部門經研究認為相關路段設置的可行性與需求性，會否公佈相應
的計劃時間表以及具體的路線規劃？
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